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將共建帶路打造成中瑞合作新亮點
習近平晤瑞士聯邦主席毛雷爾：

香港文匯報訊 據新華社報道，中國國家主
席習近平昨日在人民大會堂會見新加坡總理
李顯龍。習近平提到，雙方要繼續堅定支持
經濟全球化和多邊主義，推動共建「一帶一
路」同《東盟互聯互通總體規劃2025》對
接，促進東亞經濟一體化。
習近平指出，今年是中華人民共和國成立

70周年，也是新加坡開埠200年，明年兩國
將迎來建交30周年，雙邊關係面臨新的發展
契機。雙方要持續深化政治互信和利益融
合，在涉及彼此核心利益和重大關切問題上
相互尊重，在共同發展的道路上相互支持。
中新是共建「一帶一路」的天然夥伴。新加
坡積極支持和參與共建「一帶一路」，在這
一框架內的合作起步早、起點高、格局大，
為新時期兩國關係發展提供了新動力，也為
沿線國家高質量、高水平共建「一帶一路」
發揮了示範作用。習近平提到，雙方要立足
中新合作，推動地區和沿線國家共同發展，
推進「陸海新通道」和三方合作。
李顯龍表示，新加坡願意繼續成為中國改

革發展的夥伴，期待中國更加繁榮。中國快
速發展，國際地位不斷上升。共建「一帶一
路」倡議是中國發揮應有國際作用的體現，
相信這一倡議不僅能夠造福中國、也能造福
世界，有助於更加密切中國同國際社會的聯
繫。新加坡很早就支持和參與「一帶一路」
合作，願繼續在「一帶一路」框架內同中國
深化在互聯互通、投資、金融等領域合作，
共同努力促進區域經濟一體化和東盟－中國
關係發展。
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會談前，習近平在人民大會堂東門外
廣場為毛雷爾舉行歡迎儀式。丁薛

祥、楊潔篪、萬鄂湘、王毅、何立峰、高
雲龍等參加。

中方願與瑞方深化戰略合作
習近平指出，今年是中華人民共和國
成立70周年。瑞士是最早承認並同新中
國建交的西方國家之一，這體現了瑞士
政府的長遠戰略眼光，也蘊含着瑞士人
民對中國人民的友好情誼。建交近70年
來，中瑞關係始終走在中歐關係前列。
兩國建立創新戰略夥伴關係，是中國首
次同外國建立以創新為標誌的戰略夥伴
關係。中方願同瑞方一道，深化戰略合
作。
習近平強調，雙方要堅持互尊互信的
夥伴精神，特別是在涉及彼此核心利益
和重大關切問題上。雙方要加強各層級
各領域對話交流。要秉承敢為人先的開
拓精神。瑞士企業在中國改革開放初期
即成為先行先試者，現在瑞士企業又成
為中國新一輪開放的首批受益者。中瑞
自由貿易協定走在歐洲國家前頭。我們
要將共建「一帶一路」打造成為中瑞合
作的新亮點。要發揚合作共贏的開放精
神，堅定維護經濟全球化和貿易自由
化。我們將繼續為包括瑞士企業在內的
外資企業創造開放、公平的營商環境。
要倡導交流互鑒的人文精神，積極籌劃
明年建交70周年慶祝活動。

毛雷爾讚「帶路」促世界經濟增長
毛雷爾祝賀中華人民共和國成立70周

年，表示過去70年來，瑞中交流互鑒，
相互了解日益加深，兩國關係發展得很
好。瑞中人民都具有勤勞、可靠、創新
的品質，這是我們關係深入發展的堅實
基礎。2017年習近平主席訪問瑞士並在
達沃斯世界經濟論壇年會上發表了重要

演講，至今廣為稱道。我對習主席在本
屆「一帶一路」國際合作高峰論壇上的
重要講話深表贊同。
毛雷爾提到，「一帶一路」是一個宏

偉、和平的倡議，把不同的地域、民族
和文化的國家聯繫在一起，將有力促進
世界經濟的增長與繁榮。瑞士支持「一
帶一路」倡議，致力於在歐洲推進共建
「一帶一路」，希望同中國深化這一框
架內貿易、投資、創新合作。瑞士歡迎
中國企業投資，從不會加以限制。瑞士
願同中國加強冬季運動及其他人文交
流。
會談後，兩國元首還共同見證了雙邊

合作文件的簽署。

香港文匯報訊 據新華社報道，

中國國家主席習近平昨日在人民

大會堂同瑞士聯邦主席毛雷爾舉

行會談。習近平強調，要將共建

「一帶一路」打造成為中瑞合作

的新亮點。

中俄海上軍演 深化實戰協同

香港文匯報訊 據中新社報道，薩爾瓦
多駐華使館昨日舉行開館儀式。對此，
中國外交部發言人耿爽當天在北京表
示，薩爾瓦多駐華使館正式開館，架起
一道連接兩國政治中心的友好橋樑。他
強調，歷史必將證明，中薩建交是正確
選擇。
在當天舉行的例行記者會上，耿爽

說，去年8月，中薩在一個中國原則基
礎上建交，翻開兩國關係新篇章。建
交以來，雙方在相互尊重、平等相
待、互利共贏基礎上，全面鋪開經
貿、投資、基建、農業、科技、人
文、教育、旅遊等領域務實合作，
「早期收穫」不斷湧現，為薩經濟社
會發展帶來了重大機遇和光明前景。

歷史終證建交選擇正確
「29日，薩爾瓦多駐華使館正式開
館，架起一道連接兩國政治中心的友好
橋樑，開啟了一扇兩國人民相互了解的
新窗口，打造了一條兩國全面合作的新
紐帶。」耿爽說。
他續說：「中方願同薩方共同努力，

本着相互尊重、平等互利、共同發展和
互不干涉內政的原則，加強各領域交流
合作，推動中薩關係平穩健康持續發
展。」
他強調，歷史必將證明，中薩建交是

正確選擇，符合歷史發展潮流，符合兩
國和兩國人民的根本和長遠利益，並將
不斷造福兩國人民。

薩爾瓦多駐華使館開館

香港文匯報訊 據新華社報道，外交部
發言人耿爽昨日表示，中國作出改革開
放的歷史抉擇，是基於對黨和國家前途
命運深刻把握作出的自主決定。當下中
國繼續深化改革、擴大開放，同樣是根
據自身發展需要作出的自主選擇，不是
因為外界的關切。
當日例行記者會上，有記者問，我們注
意到中方在第二屆「一帶一路」國際合作
高峰論壇上宣佈了將採取的一系列重大改
革開放舉措。一些西方媒體認為，中方的
這些舉措似乎是為回應美方在經貿磋商中
提出的訴求。你對此有何回應？
耿爽說：「在2018年博鰲亞洲論壇年會

上，中方宣佈了擴大對外開放的舉措，當
時有人說這是為了應對來自美方的壓力。
去年11月，在首屆中國國際進口博覽會
上，中方又宣佈了一系列擴大開放的舉
措，又有人說，中方這是為了回應外界的
關切。「照此邏輯，難道中國40年的改革
開放是做給外國人看的嗎？」

耿爽表示，40多年前，中國作出改革
開放的歷史抉擇，是基於對黨和國家前
途命運深刻把握作出的自主決定，不是
因為外界的壓力。40多年後的今天，中
國繼續深化改革、擴大開放，同樣是根
據自身發展需要作出的自主選擇，不是
因為外界的關切。

續按自己節奏推改革
「中方宣佈並且實施深化改革開放的

舉措，有利於推動中國經濟高質量發
展，有利於滿足人民對美好生活的嚮
往，也有利於世界的和平、穩定與發
展。可以說，對中國好，對世界也
好。」耿爽說。
他表示，中國將繼續按照自己的節奏

和步伐，根據自己的時間表和路線圖，
堅定不移地推進改革開放。同時中方也
會與所有志同道合的國家一道，推動共
建「一帶一路」取得更多成果，與更多
的國家加強務實合作，尋求互利共贏。

外交部：中國自主改革 非因外界關切

香港文匯報訊 就在前日，以「綠色生
活 美麗家園」為主題的2019年中國北京
世界園藝博覽會正式開幕，110個國家和
國際組織在這場被稱為世界園藝界的「奧
運會」上向世人推出1,200多種新優品種
植物。中國國家主席習近平在開幕式上結
合中國生態文明的歷史與實踐，呼籲各國
「共同建設美麗地球家園，共同構建人類
命運共同體。」
中央廣電總台發表「國際銳評」專欄文
章指出，儘管工業化給人類創造了巨大財
富，今天地球人相對富足的生活在一定意
義上歸功於工業化，但人類也面臨着一個
尷尬事實：那就是，在發展過程中，人們
常常會破壞自身賴以生存的環境。這也是
倫敦曾被稱為「霧都」的原因。上世紀60
年代，美國曾有河流因為污染嚴重而起

火。當然，中國自己也在過去許多年裡深
受各種污染之害。
文章說，近年來，生態文明建設在中國
進入發展快車道，天更藍、山更綠、水更
清。對世界充滿好奇的中國人依然對域外
歷史文化古蹟和自然美景心生嚮往，但他
們更鍾情於自己家鄉的美景，願意到附近
的生態小鎮、美麗鄉村走一走、看一看。
比如，乘杭（州）黃（山）高鐵的人常常
會歎道被沿線風景美到哭了；在西方發達
國家定居的南京人回國後，對故鄉南京周
邊的鄉村美景讚不絕口；在大城市，人們
看到城市裡的綠化千姿百態、一年四季色
彩斑斕。

生態挑戰無人能避
放眼全球，正如習近平主席所說，

「面對生態環境挑戰，人類是一榮俱
榮、一損俱損的命運共同體，沒有哪個
國家能夠獨善其身。」這裡，最典型的
莫過於大氣變化。世界上有一些島國正
面臨海平面上升的威脅，可能「國將不
國」，各種極端天氣也讓不少國家遭
殃。很顯然，應對氣候變化是全球各國
的責任和義務。
北京世園會開幕恰逢第二屆「一帶一

路」國際合作高峰論壇結束。與會各方
領導人的一個重要共識，就是「一帶一
路」不僅要建設為一條開放發展之路，
同時也必須是一條綠色發展之路。「一
帶一路」不僅讓各國互聯互通，也讓各
國人民同呼吸共命運，因為綠色發展不
但事關當代人的福祉，也關係到人類的
明天。

央廣電：綠色發展關係人類明天

香港文匯報訊 據中新社報道，中俄
「海上聯合－2019」軍事演習昨日在中國
山東青島拉開帷幕。中方總導演、中國海
軍副司令員邱延鵬當日表示，中俄雙方將
努力在演練內容實戰化、指揮協同信息
化、組織實施規範化上實現更大突破。
此次海上聯演計劃於4月29日至5月4
日在青島附近海空域舉行。中俄雙方共出
動潛艇2艘、水面艦艇13艘，以及固定翼
飛機、直升機、陸戰隊等兵力參演。昨日
上午，俄方參演艦艇編隊陸續抵達青島大
港碼頭，中國海軍舉行了歡迎儀式。

兩國海軍協作水平高
邱延鵬在歡迎儀式上致辭時說，2012
年，中俄兩國海軍在青島開啟了「海上聯
合」系列軍事演習的帷幕，持續密切了兩
國海軍的務實交流合作，有力促進了國際
和地區的穩定。這次演習，中俄雙方將努

力在演練內容實戰化、指揮協同信息化、
組織實施規範化上實現更大突破，進一步
推動兩國兩軍友好合作向縱深拓展。
俄方總導演、俄海軍副總司令維特科表

示，實踐證明，俄中兩國海軍在遂行不同
難度的任務中，體現出的協作、互信已經
達到相當高的水平。他深信兩國海軍官兵
將在此次演習中再次取得很高的成績，
進一步提高相互協作的能力。

以聯合防衛為課題
此次海上聯演以「海上

聯合防衛行動」為課題，
分為聯合行動籌劃準備、
海上聯合行動實施、總結
閉幕三個階段。根據演習
計劃，雙方參演兵力將主
要圍繞聯合援潛救生、聯
合反潛、聯合救援、聯合

登臨檢查、聯合防空等課目展開演練。
演習開幕式也在同日下午舉行，中方總

導演、海軍副司令員邱延鵬宣佈演習開
幕，聯合導演部隨後向中俄參演兵力下達
演習任務。此外，中俄海軍參演官兵當天
下午還進行了艦艇互訪活動。
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